
梁以撒牧師

以色列人被擄歸回，生活稍為安定之時，哈該先知奉萬軍之耶和華的	

命令，叫他們上山採木建造聖殿（該1:8）。神的百姓立即回應神的命令，
開工建造。但工程並不太順利，每遇到困難，百姓便不抱樂觀，意志漸漸	

消沉。耶和華的話再次臨到先知哈該，去勸勉祂的百姓，說：「你們都要剛

強作工，因為我與你們同在……我必震動萬國，萬國的珍寶必都運來，我就

使這殿滿了榮耀，這是萬軍之耶和華說的。」（該2:4-7）

建殿是神的心意，若照著祂的命令行，縱然遇見困難，神也必會成全	

這工，因為這使命是出於萬軍之耶和華（意即全能的主）的吩咐。既是神的

命令，祂必然會負責到底。因此，我們當剛強作工，全能的神必然會與我們

同在——監管、照顧、供應，使我們終能完成建殿的神聖事工，同時神也必

使我們得見神的榮耀充滿這殿。

讓我們憑信心繼續剛強作工，好叫神的榮耀彰顯在我們當中。

新的名字、新的異象、新的心志

我就使這殿滿了榮耀（該2:7）

陳家明牧師

聖經記載有關改換新名字的人物，分別有「亞伯蘭」

改名為「亞伯拉罕」、「雅各」改名為「以色列」、	

「西門」改名為「磯法（彼得）」及「掃羅」改名為	

「保羅」等。他們名字的改變皆有　神的「恩典」與	

「召命」。「恩典」是有　神特別的揀選，同時也	

經歷　神的慈愛的引導；「召命」是　神給予他們新的

異象，要成為　神使用的器皿，叫萬國得福，多人得著

救恩的福氣。

我們的教會隨著新堂的興建，弟兄姊妹同心的	

禱告與承擔，教會經歷了許多從　神而來的奇異

恩典，也因著新堂的落成，教會將有新的名字，	

由「何文田潮語浸信會」改名為「恩潮浸信會」。	

這新名字的改變，盼望不單止是新里程的開始，更是

標誌著我們要成為　神揀選使用的新器皿，於蒲崗

村道200號成為金燈臺──為主發光，並且求　神給	
我們新的異象──為主作工，還有是我們眾位弟兄	

姊妹，在　神面前有新的心志──榮神益人！

教會今年的主題：「建立聖所、傳揚主愛」，深願教會今年有如此經歷：「恩典豐盈、平安如潮」，而教會	

眾弟兄姊妹同心立志：「福音廣傳、榮神益人」！

「向　神求大事、為　神作大事！」威廉克里



恩典．信心．盼望		訪問植家 文：羅樂敏

植佩芬、植佩敏一家為新堂

奉獻的動力，來自神無窮無盡的	

恩典。八十年代末植佩芬開始參加

何潮浸的聚會，認識丈夫陳始宏，

也先後帶妹妹植佩敏回教會，媽

媽也慢慢信主。弟弟植健強最初	

不信，後來也成為教會的一份子，

神讓他們一家得救，生活上的恩典

也是充足的。

植佩芬說：「神從不讓我們	

缺乏，現在看到教會有需要，便覺

要盡自己的能力回饋教會，完成	

神的事工。」她深信是神的帶領，

讓她和丈夫可以提早完成樓宇的	

供款，有機會儲錢，即使在03年	
沙士及08年金融海嘯期間，他們也

憑著信心和智慧跨過：「當然也有奉獻到『肉赤』的時候，特別是金融海嘯時資金周轉不靈，曾擔心不能完成

奉獻，幸而最後能向銀行借貸，也能準時奉獻，並慢慢還清款項。」陳始宏說：「建堂是整個教會的事，若不

能建成新堂，就甚麼都不能作，遑論傳福音。」

對植佩敏來說，她在兩次的短宣體驗及轉工的過程中，看到神的祝福很大，因此更願意操練自己，為	

神獻上更多：「從籌款建堂開始，教會已在磨練我的心志了，因為生活離不開物質，每次奉獻都是很好的	

操練。」她說教會一直都有不同的籌款計劃，最打動她的是「我在這裡」：「我一直都是有多少捐多少，而且

會祈禱，看看有沒有感動奉獻更多，後來雖然有少許掙扎，但想起窮寡婦的故事，便覺得要奉獻多一點，即使

比預算的還要多。感謝神給我平安，因為祂有供應。」

而弟弟植健強知道要建新堂的時候，便覺得作為基督徒，有責任及義務建立神的家，但最大的困難是	

在2010年的時候要定下2011年奉獻的金額：「因為我們打算在2011年買樓，但由於資金有限，所以我們一家
人向神禱告，讓神為我們開路！我們深刻體會到神是聽禱告的，明白我們應先有神的家才會有我們一家，我們	

不但能作出承諾奉獻定下的金額，並且能有足夠的金錢買樓，實在非常感恩！」

談到對新堂快要落成，陳始宏希望預備好自己，迎接新堂附近的居民，了解他們的需要，也幫助他們	

認識上帝。教會有更寬敞的地方，便可以照顧其他基督徒群體的需要。植佩芬則覺得能一同唱詩讚美神，非常

美好，希望能透過歌聲感動人心，榮神益人。

植佩敏則有獻身兒童事工的感召。去年，她曾在教會和美差會潮浸服務聯會鳳德社區中心合辦的聖誕晚

會上，透過聖經故事向小朋友宣講神的信息。眼看小朋友很認真地聽故事，她覺得很感動，於是報讀浸信會	

神學院的兒童導師班，希望學以致用，也想靈命有更好的紮根。她勸勉弟兄姊妺要完全信任神的帶領，也要	

觀察有沒有機會可以操練自己，為遷入新堂做好屬靈上的準備。

無論各人在甚麼崗位，植家都希望可以透過神的家，讓更多還未信主的人認識神和得以蒙福！



天國的大小 彭啟康傳道

在耶穌基督的眾多教導中，最為信徒津津樂道的，相信是涉及天國的

教導，一方面是我們未來的盼望，另方面也是信徒今天生活的力量。耶穌	

基督往往使用比喻來講解天國，而〈馬太福音〉13:33是最精簡的比喻，只有
1節：「天國好像麵酵，有婦人拿來，藏在三斗麵裡，直等全團都發起來。」

根據上文下理，這比喻的重點是天國除了是我們復活以後要去的地方，

更是我們今天就已經身處的地方，或說就在信徒心裡。同時，天國沒有既定

大小，她的大小取決於我們的信心，就算是微小的信心，天國一樣可以宏大

無比。

天國是充滿上帝榮耀的地方，那怕信徒的能力有多微弱、生活有多	

困難，只要對上帝有信心，信徒生命可以爆發出無窮的信仰動力，讓上帝

得著榮耀；相反地，若果信徒對上帝沒有信心，只要生活中有一點點的	

小問題，都可以一蹶不振，失去信仰氣質，無法歌頌造物主的偉大。

我們的新堂樓高超過38米、樓面建築面積約2,200平方米，以樓房面積
來看，肯定不是細教會。但從天國大小的教導來看，我們新堂的大小不是

由土地面積或建築圖則所決定，而是我們的信心！若果我們每天的生活只靠	

自己的能力過活，又或者基督信仰只是星期天到教會坐坐，那我們所新建

的，只是一家微不足道的小教會。相反地，若信徒真心真意委身於所信的，

凡事以上帝為先，我們所建的，相信是基督教歷史裡其中一間強大教會。

我們新堂的大小，由我們的信心來決定。不知道大家對新堂有甚麼	

期望呢？



1.	 新堂即將完成各項工程，求主	
	 保守各事進行順利，早日取得	

	 入伙紙。

2.	 求主繼續保守、看顧地盤內外	
	 有平安，在工地工作的人員有	

	 平安、健康，凡事蒙福。	

3.	 願 主的慈愛彰顯，聖靈的	
	 感動，讓四周居民因見主的	

	 十架而心得安慰、平安；同時	

	 包容體諒，接納地盤在施工	

	 期間帶來的不便。

4.	 求主賜給我們信心，使我們	
	 繼續憑信心籌措新堂的裝修	

	 費，經歷上帝的同在與豐盛。

5.	 求主賜智慧給建築小組、搬遷	
	 小組、裝修小組各成員，幫助	

	 他們按新堂需要，細心策劃，	

	 順利完成各項工作。

建堂事工進展及
代禱事項

建堂顧問	(排名依中文筆劃序)

如欲了解我們的建堂異象，歡迎	
瀏覽本會網頁：http://www.hsbc.org.
hk/2009/articles.php?lng=u8&pg=46
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自從呼籲弟兄姊妹教會需要在2月底這「死線」前籌集約900萬的	
流動資金後，不少弟兄姊妹盡力回應，加上有弟兄願意按揭物業免息	

借出200萬元給教會應急。同時，這「死線」亦因工程的緣故而稍向後
移，使我們仍有少許時間繼續籌集建費。故此，我們仍需在奉獻上繼續	

努力，好讓教會有足夠流動資金應付各項支出。目前，我們更急需籌募	

第一期裝修費用，300萬元的目標奉獻截至2012年2月底，我們尚欠約150
萬元，求主繼續帶領和開路，使我們憑着信心踏上祂為我們預備的每一步。	
	

註︰第二期工程（包括禮堂裝修）仍需籌募約港幣1,000萬元。


